

# Vende fondo de Dinamarca bonos del Tesoro de EU

**E**l operador danés de pensiones AkademikerPension anunció su salida de los bonos del Tesoro estadounidense debido a las preocupaciones financieras, en medio de las disputas del país con el Presidente Donald Trump por su propuesta de adquirir Groenlandia. Anders Schelde, director de inversiones de AkademikerPension, explicó que la decisión se debió a lo que considera unas "deficientes finanzas del gobierno estadounidense" en medio de la crisis de deuda estadounidense. Sin embargo, esto también se produce en un momento en que aumentan las tensiones entre Estados Unidos y Dinamarca tras las últimas amenazas de Trump de imponer aranceles a los países europeos si no se vende Groenlandia a Estados Unidos.

El fondo cuenta actualmente

con una posición de alrededor de 100 millones de dólares en bonos del Tesoro estadounidense, según confirmó un portavoz de AkademikerPension a la CNBC. La empresa planea salir de esa posición para finales de mes. Schelde citó principalmente la creciente deuda que enfrenta Estados Unidos tras décadas de sobregasto público. El país registró un déficit presupuestario de 1.78 millones de millones de dólares el año pasado, un 2% menos que en el año fiscal 2024, tras la entrada en vigor de los amplios y elevados aranceles de Trump.

Moody's Ratings rebajó la calificación crediticia soberana de Estados Unidos de Aaa a Aa1 el año pasado, aludiendo al déficit presupuestario y a los elevados costes de financiación asociados a la renovación de la deuda a tasas de interés elevados.



"Las finanzas de Estados Unidos nos hicieron pensar que debemos esforzarnos por encontrar una forma alternativa de gestionar nuestra liquidez y riesgos, afirmó Schelde. "Ahora hemos encontrado esa forma y la estamos implementando".

Sin embargo, esta decisión también se produce en un momento en que Dinamarca se muestra cada vez más hostil hacia EU, dado que Trump ha intensificado sus reclamos sobre Groenlandia, una isla ártica operada por el país europeo.

# Violencia pandillera trastoca vida en Guatemala

**I**ndignados, temerosos y con calles semivacías, los guatemaltecos vivieron ayer 19 de enero, el primer día de un estado de sitio decretado

por el gobierno tras el asesinato de nueve policías a manos de pandilleros, para quienes exigen ahora el máximo castigo.

El miedo se disparó entre los habitantes de la capital y sus localidades vecinas, donde el domingo se registraron varios ataques contra instalaciones policiales y patrullas en represalia por la retoma de tres cárceles donde jefes pandilleros mantenían como rehenes a 46 personas.

"Es preocupante porque no se puede salir tranquilo sin que pase nada", dijo Alondra, estudiante universitaria. Nueve agentes, entre ellos dos mujeres y varios de reciente graduación, fallecieron en estos atentados.

Las autoridades afirman que los ataques a la policía y los motines en tres prisiones se dieron para presionar el traslado de Aldo Dupie alias "El Lobo", un líder de la temida pandilla Barrio 18, a una cárcel

de menor seguridad. Dupie es señalado de orquestar los motines. El domingo, este cabecilla fue mostrado en televisión rodeado de agentes con armas largas, jadeante, arrodillado y con manchas de sangre.

"También deseaba que en el pabellón (donde estuviera preso) se instalara aire acondicionado, que se dejara ingresar una cama 'king size', que se dejara ingresar comida de ciertos restaurantes", denunció el ministro de gobernación, Marco Antonio Villeda.

Para el maestro Erwin Oliva, esos privilegios otorgados en el pasado por gobiernos "permisivos" envalentonaron a los criminales.

"Se está cosechando lo que se ha estado sembrando durante tantos años, con darles privilegios a los pandilleros, con tenerlos cómodos dentro de las cárceles", lamenta Oliva.

